



Les élèves de SEGPA d'Ernest-Renan mobilisés pour « Tous à vélo ! », où ils feront découvrir la voie verte à leurs parents.



La réalisation communale la plus emblématique du plan vélo de Saint-Herblain est la voie verte Hermeland, axe continu d'une longueur de 9 km.



Dans l'atelier d'ATAO, rue du Rémouleur.

sont les points noirs, les discontinuités, où se situent les risques pour les cyclistes... C'est sur cette base qu'élus et techniciens de la Ville ont défini un plan d'action pour développer la pratique du vélo à Saint-Herblain. « *On agit à la fois sur l'accessibilité, le confort et la sécurité* », souligne l' élu. Les déplacements sont une compétence de Nantes Métropole, mais « *quand la Ville peut agir, elle le fait* ».

On pourrait presque parler de révolution culturelle : « *Aujourd'hui, à chaque nouvelle opération d'aménagement, on réfléchit à intégrer les mobilités douces* », souligne Jocelyn Bureau. L'avenue de la Bourgonnière dans le Bourg, les axes de Bellevue requalifiés lors du renouvellement urbain (Aquitaine, Saint-Servan, Dijon...), la future voirie de Bagatelle illustrent cette approche. Les services métropolitains ont achevé en mars l'aménagement d'une piste cyclable permettant aux vélos de franchir plus facilement les giratoires de la porte de Saint-Herblain. La complexité et le coût d'une telle opération (250 000 €) rendent toutefois leur généralisation délicate.

ATAO, la nouvelle vie des vélos

600 vélos passent chaque année dans l'atelier ATAO, rue du Rémouleur, pour des réparations ou pour la vente, une fois remis à neuf. L'entreprise d'insertion gère aussi un parc en location, disponible pour des manifestations. Fortement impliquée dans Velo-City 2015 (notamment dans la scénographie de la Cité des congrès), ATAO sera présente à « Tous à vélo ! » à Saint-Herblain le 30 mai, en proposant au grand public des contrôles techniques, des vélos à la location, une information sur le don de cycles.

Les Segpa de Renan lauréats de Nantes Métropole

Les élèves de Segpa d'Ernest-Renan qui font découvrir la voie verte de Saint-Herblain à leurs parents ? C'est l'idée mise en œuvre le 27 mai, en prélude à « Tous à vélo ! ». Mais ce n'est pas la seule implication des collégiens herblinois, qui sont parmi les lauréats de l'appel à projets lancé par Nantes Métropole à l'occasion de Velo-City 2015.

« *Nous avons candidaté cet hiver,* raconte le directeur-adjoint en charge

de la section, Jean-Marc Allain. *Ce prix de 1 600 € va nous permettre d'agrandir et d'entretenir notre parc vélo, que l'on continuera à mettre à la disposition des écoles. Nous pourrions aussi aller plus loin dans nos actions de découverte en vélo.* » L'objectif final du responsable éducatif, en multipliant ainsi les occasions d'utiliser le vélo sur le temps scolaire, est de favoriser son usage au quotidien.